



COMUNICADO

Inédito: ASOEX y OTIC-AGROCAP capacitaron a más de 200 inmigrantes haitianos para trabajar en el sector frutícola



Santiago, 25 de octubre de 2018.- "Lo que hoy estamos viviendo aquí es un hecho histórico, mediante el cual buscamos integrar de manera adecuada a un grupo de inmigrantes al trabajo en el sector de la fruta. Con las capacitaciones que han recibido, han adquirido conocimientos prácticos y teóricos sobre materias claves en el trabajo de la fruta. Estamos buscando la mejor forma para que se sientan acogidos en nuestro país, y en ello la capacitación es algo fundamental. Estamos muy orgullosos de ser parte de esta iniciativa, y nos gustaría seguir participando en otras acciones que signifiquen que las personas, como ustedes, sacrificadas, realmente puedan lograr éxito en Chile y un futuro próspero para sí mismas y sus familias", precisó el Presidente de ASOEX, Ronald Bown, durante su discurso en la ceremonia de entrega de los certificados de la capacitación.



225 fueron los inmigrantes haitianos que recibieron sus certificados en una ceremonia llevada a cabo ayer en el Teatro Municipal de Curicó, contando con la participación del Alcalde la comuna, Javier Muñoz; Francisca Valdés de Sence; Ronald Bown, Presidente de ASOEX; Rodrigo López, Gerente General de OTIC-AGROCAP, concejales y representantes de parlamentarios de la zona.

"Agradecemos a los organismos que han participado en este proceso de capacitación, y a nuestra OMIL que ha ayudado en la logística de esta formación. Abrir oportunidades para los inmigrantes que han llegado a nuestra provincia, y entregarles competencias laborales es vital para su incorporación al mundo laboral del país, de nuestra ciudad y provincia. No nos queda más que felicitar a los participantes y desearles mucho éxito en lo que viene", precisó el Alcalde de Curicó, Javier Muñoz.

Por su parte, Francisca Valdés de Sence, puntualizó: "Nosotros más que nunca estamos dispuestos a apoyar la integración, en el mundo laboral, de todas las personas que llegan a nuestra región, pues estamos en una etapa precisa en nuestra institución, donde estamos cambiando nuestra visión y misión, dándole énfasis a la intermediación laboral, por lo tanto, cada acción de capacitación estará enfocada a entregar una mejor posibilidad de acceder al trabajo, no sólo para los chilenos, sino que para todos los que lleguen a nuestra región. El Sence quiere entregar herramientas a todas las personas que estén dispuestas a desempeñar un trabajo con responsabilidad, y sabemos que el idioma, muchas veces, es una barrera, por eso estamos dispuestos a levantar esa barrera, incluyendo por primera vez en nuestra región cuatro cursos, a través del Programa de Becas Laborales, llamados Inclusión Laboral Español-Creole. Cursos que el próximo año crecerán en número favoreciendo a más inmigrantes".

Capacitación

La capacitación se realizó a través del Programa de Formación de Migrantes para el Trabajo en el Sector Frutícola para la Región del Maule, coordinado por la OTIC-AGROCAP.

Al respecto, Rodrigo López, Gerente General de OTIC-AGROCAP, indicó: "Todo parte de la base que hoy existe un gran contingente de inmigrantes sin trabajo de origen haitiano, que requieren de integración a la realidad nacional, ingresar a fuentes de trabajo formales, que le reconozcan dentro de la normativa y regulación laboral existente, donde puedan



aportar con su trabajo en forma informada, con conocimientos de la realidad laboral y especificidad del trabajo frutícola de campo y packing. Por otra parte, el sector frutícola tiene necesidades de trabajadores con formación, que puedan incorporarse con las competencias necesarias a los trabajos a nivel de huerto y packing. Derivado de ambos aspectos es que, junto a ASOEX, y el apoyo de Sence nos dimos a la tarea de realizar un plan piloto que permitiera preparar a estas personas".

López agregó que los cursos forman parte de un plan piloto en las regiones de O'Higgins y del Maule, donde existe una gran población de inmigrantes haitianos que buscan trabajo en empresas frutícolas.

En este marco, los 225 inmigrantes capacitados corresponden a la Provincia de Curicó, donde se realizaron 9 cursos, los cuales se llevaron a cabo en las comunas de Teno, Curicó y Romeral. Mientras que los talleres fueron impartidos por el Organismo Técnico de Capacitación Soluciones Globales SpA.

"Han conocido sobre normas, la manera de trabajar en nuestro país, conocer las razones y fundamentos de cómo se hacen y cómo se deben comportar en un huerto y/o en un packing. Reconociendo desde las especies de frutas, las labores, los requisitos, hasta las herramientas y embalajes que se utilizan en esta industria", cerró López.

Finalmente, el representante de AGROCAP indicó que los inmigrantes capacitados se encuentran en condiciones de trabajar en empresas frutícolas. Al mismo tiempo puntualizó que aquellas empresas exportadoras y productoras frutas que deseen preparar a sus potenciales trabajadores migrantes por medio de cursos que estén inscritos ante Sence, y que son posibles de ejecutar utilizando la franquicia tributaria de capacitación, pueden contactar a la Encargada de Difusión de OTIC-AGROCAP, Angela Ortega al correo aortega@agrocap.cl o al Teléfono + 56 2 2206 5254 .

Inmigrantes

"Esto es como la gloria. No sabíamos mucho sobre la fruta, pero ahora sí. Gracias a todos quienes nos ayudaron, y a todos mis compatriotas por el compromiso y responsabilidad con el cual asumieron esta capacitación", precisó Philippe Chancy, a nombre los inmigrantes que participaron en la capacitación de Curicó.



Por su parte, Raymond Joseph, ingeniero agrónomo haitiano e instructor y traductor de las capacitaciones indicó: "Este es un gran proyecto de ayuda para todos nosotros, para poder integrarnos al mundo frutícola. Agradezco en el nombre de todos los inmigrantes. Este proyecto no sólo busca ayudarnos con conocimientos, sino que también a integrarnos al mundo laboral con mejores posibilidades económicas. Este proyecto va a mejorar la mano de obra, los conocimientos en el proceso frutícola. Al darnos una mejor perspectiva de vida, también beneficia a todo Chile. Este certificado que hoy están recibiendo mis compatriotas, los llama a hacer las cosas como se deben hacer, siendo un aporte para este país, por lo mismo, se debe trabajar con responsabilidad, con deseos de trabajar y respeto".